



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LITUECHE
Secretaría Municipal

**ACTA N° 44 DE LA SESIÓN ORDINARIA
DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LITUECHE
Miércoles 19 de Febrero del 2014**

En la sala de sesiones de la ilustre Municipalidad de Litueche, a diecinueve de febrero del año dos mil catorce, siendo las 09.15 horas AM., se da inicio a la sesión ordinaria N° 44 del honorable concejo municipal, preside el señor Alcalde de la comuna, don **René Acuña Echeverría** y actúa como secretaria de actas doña **María S. Olmedo Pizarro** en calidad de secretaria municipal titular y ministro de fe.

CONCEJALES ASISTENTES:

Señor TULIO CAMPOS GONZALEZ
Señora ROXANA HUERTA RUBIO
Señor HECTOR MORI CORNEJOS
Señor JUAN CARLOS LABBE MORALES
Señor MARCELO CACERES REYES
Señor RICARDO VALERIA MATUS

Con Asistencia de Señor Guillermo Reyes Vidal Director del Departamento de Salud Municipal

TABLA:

- 1.- Contrato de Comodato, Ilustre Municipalidad de Litueche y Servicio de Salud del Libertador General Bernardo O'Higgins.-
- 2.- Aprobación de Avenimiento Juicio Laboral de Desafuero Maternal, RIT N° 0-5-2013 Señorita Lorena González.-
- 3.- Varios.-

DESARROLLO:

- ❖ Toma la palabra el señor alcalde don René Acuña Echeverría quien preside y en nombre de Dios abre la sesión.

1.- Contrato de Comodato, Ilustre Municipalidad de Litueche y Servicio de Salud del Libertador General Bernardo O'Higgins.

El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría comienza con el primer punto de la tabla "Contrato de Comodato, Ilustre Municipalidad de Litueche y Servicio de Salud del Libertador General Bernardo O'Higgins", para eso nos acompaña el Director del Departamento de Salud y es un tema que en algún momento habíamos conversado de pasar la ambulancia al hospital y en esta última semana hemos tenido que estar de apoyo permanente por los problemas que ellos tienen

Señor Guillermo Reyes buenos días, me imagino que tienen en su poder el documento, el cual ya está aprobado por el departamento jurídico del Servicio de Salud, está bastante claro y preciso y será entregado el día de mañana para que a contar del día viernes el vehículo este en el hospital y pueda ser utilizado por ellos

Concejal Mori en el artículo sexto hay un tema de redacción que es un detalle. Esta tremendamente bien detallado y se toman los resguardos necesarios de manera que como municipio no tengamos responsabilidades posteriores. Yo estuve en la cuenta pública y el director del hospital está tremendamente agradecido por el apoyo que ha recibido de parte del municipio

Concejal Campos en la cuenta pública el director destaco la relación que tiene con la municipalidad y yo me sentí muy satisfecho, muy agradecido porque a veces no se reconocen las cosas

Concejal Labbé estoy de acuerdo que hay que mejorar la salud y dar las herramientas necesarias para que ello mejore, yo he estado en varias cuentas públicas del hospital y uno ve varios números maravillosos y cuando se invita a los dirigentes la gente no viene por lo mismo,

porque ellos ven otra realidad y creo que es necesario ver con el director temas tan necesarios como que en urgencia no esperen cuatro horas y estoy dispuesto a entregar al hospital todas las herramientas necesarias para que mejoren la gestión pero también depende mucho de ellos

Señor Alcalde yo hable con el director y quedamos que en marzo él iba a estar en el concejo y por la información que tengo ellos tienen una cierta cantidad de fichas por lo que la gente se está yendo toda a urgencia y además se está viniendo toda la gente de La Estrella para acá y a ellos les correspondería Marchigüe y además me dice el director que ya hay algunas soluciones a partir del mes de marzo que quiere que conozcamos

Concejal Campos se me ocurre que hay obligaciones compartidas dentro del municipio y hay que reconocer que este comodato también se debe a la persona que está a cargo del departamento de salud y lo felicito por eso

Concejal Cáceres me imagino que la ambulancia está en buenas condiciones porque es importante que haya una buena comunicación entre comodante y comodatario no es la idea que la ambulancia se les transforme en un cacho

Señor Alcalde llamo a aprobación del comodato Ilustre Municipalidad de Litueche y Servicio de Salud del Libertador General Bernardo O'Higgins.

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

ACUERDO N° 17/2014

"Por unanimidad se Aprueba el Comodato entre Ilustre Municipalidad de Litueche y Servicio de Salud del Libertador General Bernardo O'Higgins".

2.- Aprobación de Avenimiento Juicio Laboral de Desafuero Maternal, RIT N° 0-5-2013 Señorita Lorena González.

Señor Alcalde aquí se polarizó mucho el tema y yo quiero que el concejo sepa cómo fue de principio a fin por eso les traje otros documentos a ustedes. Todos sabían que nosotros estábamos sobrepasados en el tema a contrata y con fecha 29 de noviembre como la ley lo establece las municipalidades tienen que enviar a Contraloría las contrataciones a contrata y en esa oportunidad se tomó la decisión de renovar cinco contratos y a una yo me había comprometido que siguiese por programa y esa era la situación de Lorena y el martes tres de diciembre Lorena vino a hablar conmigo o sea con fecha posterior de nosotros haber enviado las contrataciones a Contraloría y en esa reunión me pregunta cuál es su situación entonces yo le explico que ella no seguía a contrata pero que yo quería que siguiera por programa y en ese momento ella me cuenta que tiene un embarazo de tres meses y comenzó el juicio de desafuero, el cinco de diciembre hicimos el decreto fuera de plazo con las explicaciones correspondientes a Contraloría para renovar el contrato hasta que terminase su fuero maternal. Los primeros días de enero le comuniqué al abogado que no quería que el juicio siguiera adelante y que llegáramos a un avenimiento que consistía en que su contrato duraba hasta que terminase su fuero maternal y quiero dejar esto claro porque se dijeron muchas cosas. Si Lorena me hubiese avisado de su embarazo una semana antes yo la habría dejado a contrata.

Concejal Campos yo quedo conforme con las explicaciones que está dando porque no veo la intención de perjudicar a la señorita Lorena y creo que lo que se hizo está bien

Señor Alcalde también les vamos a hacer llegar el oficio que nos hizo llegar Lorena informando de su estado para que todo sea más transparente

Concejal Mori he leído cuidadosamente el documento y me alegro que se llegue a un avenimiento y más aun respetando un estado de derecho, consciente absolutamente del trabajo que ella está desempeñando bastante bien calificado no solamente por su jefe superior sino que también por la comunidad y de esta manera ella también va a poder estar tranquila en esta etapa de su embarazo que no ha sido muy normal y quiero expresar mi

conformidad que se dé por superada la situación y que se tenga la mejor relación humana mutuamente

Señor Alcalde nosotros en ningún momento pensamos que Lorena se iba aquí el desacuerdo fue en el tipo de contrato y que yo también la entiendo porque por programa no se tiene previsión.

Concejal Mori yo leí los informes de Contraloría en donde estábamos sobrepasados en el gasto a contrata y por otro lado es un tema tan sensible el de juzgado que se requieren personas que tengan los conocimientos y se tomen los resguardos de cuando ella no está porque no podemos flaquear

Concejal Labbé yo lamento mucho que se llegara al tema de la demanda cuando los que estamos sentados en esta mesa sabíamos que la intención suya era despedir a Lorena aunque ahora diga que tenía la voluntad de dejarla a honorarios y lamentablemente se llegó a esto porque Lorena se enteró el día tres o cuatro que no iba en el listado de a contrata, yo creo que faltó un poco de comunicación de parte suya con las personas que estaban a contrata. Yo no estoy de acuerdo con este avenimiento porque dice que cuando se le acabe el fuero se va, en ninguna parte dice que se le va a evaluar laboralmente

Señor Alcalde como es a contrata ellos están todo el año yo no puedo poner otra palabra porque para el otro año automáticamente se le va a renovar el contrato y creo que próximamente se aprueba el tema de las contrata y quedaría dentro de la planta, pero si hay que cambiar alguna palabra en el avenimiento no tengo ningún problema mi intención es que ella esté tranquila

Concejal Labbé cuando pasan estas cosas obviamente los embarazos se complican

Señor Alcalde cuando Lorena me informo lo que le importaba a ella era el tema de la previsión que en su estado es primordial

Concejal Cáceres yo voy más a la parte humana quizás hubo un problema de comunicación de ambas partes quizás, me dio rabia que hubo cierta manipulación de la información y creo que este tema sobre paso otras partes porque se descalifico a la administración por otra parte se criticaba a Lorena y no se trató con mucho tino pero creo que no se debe volver a repetir porque este tema del embarazo es sensible y debiese tratarse con más seriedad, es bueno este avenimiento y también estoy de acuerdo en que se tenga que hacer una evaluación independiente en que se apruebe o no la ley y hago un mea culpa si no fui lo suficiente vehemente en defenderla o plantear la postura y también los emplazo a ustedes que tenemos que actuar con cierta responsabilidad y no manipular porque ahora fue Lorena con su embarazo pero después puede ser cualquier persona y debemos plantear el tema con altura de miras

Señor Alcalde yo le pedí al abogado que se le avisara al juez de mi propuesta y ya está en conocimiento hace aproximadamente un mes

Concejal Labbé: en el punto número uno se me produce una diferencia en cuanto a la duración del contrato, que debiera decir hasta el 31 de diciembre de 2015 y evaluar la situación.

Concejala Huerta yo creo que más que falta de comunicación entre ambas partes es por protección de Lorena ¿porque ella tendría que contarle a todo el mundo que está embarazada? No tiene porque, es un derecho de mujer, si ella vio en peligro su trabajo y está protegiendo la salud de su hijo obviamente se va a defender y si hubiesen existido voluntades desde un principio no habríamos llegado a esto

Señor Alcalde al otro día que Lorena habló conmigo yo fui a Contraloría para ver como lo podíamos hacer y ellos me dijeron que hiciera ese decreto con fecha inmediata

Concejala Huerta es fácil conseguirse un decreto que haya quedado desocupado por ahí

Señor Alcalde tu estas equivocada porque el decreto se hizo posterior a la fecha en que ella informo y se llegó a la demanda porque era mi forma de respaldarme por si lo que estábamos haciendo no correspondía, tu está haciendo una acusación que aquí se consiguió un decreto y aquí está la señorita Soledad que el decreto se hizo el mismo día cinco.

Concejala Huerta por lo menos Lorena va a estar tranquila

Concejal Valeria usted desde un principio dijo que Lorena no seguía y se presto para que pasara lo que está pasando hoy día y creo que ya deberíamos cortar el tema porque lo único que hace es desunir al concejo que hemos estado remando para el mismo lado que es el bien de la comuna y me alegro que hayan llegado a un avenimiento pero no deberíamos haber llegado a esta instancia

Señor Alcalde esta es una propuesta de avenimiento y depende de Lorena si lo acepta o no el día cinco de marzo

Concejal Valeria las palabras que uso el concejal Cáceres debe ser por algunas redes porque todos criticaron una persecución a una mujer embarazada y tenemos que pensar que Lorena va a tener trabajo hasta el 2015 y deberíamos dejarla sujeta a evaluación porque ya estamos viendo que la vamos a dejar sin trabajo y va a quedar desprotegida

Señor Alcalde procede a corregir el punto uno del avenimiento el cual debe decir: "La demandante Ilustre Municipalidad de Litueche, mantendrá el nombramiento en calidad de a contrata a doña Lorena del Carmen González Bobadilla, y por consiguiente la relación laboral entre ellas mientras dure su fuero laboral consagrado en el artículo 201 del Código del trabajo, es decir, mientras continúe su actual periodo de embarazo y hasta el 31 de Diciembre de 2015, en donde se evaluará su situación" y se llama a aprobación el avenimiento

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

ACUERDO N° 18/2014

"Por unanimidad se **Aprueba** el Avenimiento Juicio Laboral de Desafuero Maternal, RIT N° 0-5-2013 Señorita Lorena González". Modificando el punto n° uno después de la frase; mientras continúe su actual periodo de embarazo" se **agrega** hasta el 31 de Diciembre de 2015, en donde se evaluará su situación".

3.- Varios.-

Concejala Huerta 1.- me he fijado que se hicieron varios arreglos de los hoyos que había en las calles, pero se les olvidó la calle Jhon Kennedy

Señor Alcalde falta Pasaje Jhon Kennedy, pasaje San Fernando y a partir de marzo vamos a arreglar varias calles y va a ser importante que si se nos queda algún lugar vayan informando en Obras para que lo podamos reparar

Concejala Huerta 2.- algunos concejales asistieron a la cuenta pública pero ¿quién hizo llegar las invitaciones?

Concejal Mori la verdad que no recuerdo pero me llegó a mis manos la invitación, me parece que fue acá

Concejala Huerta una niña del hospital me preguntó porque no había ido a la cuenta pública del hospital y a mí no me llegó la invitación, así que le pedí que me averiguara que había pasado es desagradable para uno porque piensan que uno no va por falta de compromiso y a veces uno no tiene idea. Sería bueno que para el próximo concejo nos diga dónde quedó la invitación **3.-** como va el tema de solicitarle al encargado de organizaciones comunitarias para activar la unión comunal de juntas de vecinos

Señor Alcalde yo le di plazo al encargado de organizaciones hasta el 30 de abril porque estos meses tiene que tener reuniones con todas las juntas de vecinos para fijar una fecha.

Concejala Huerta 4.- ¿qué paso con la respuesta por escrito sobre el retiro del letreo de no estacionar camiones en calle Paso del Soldado?

Señor Alcalde fue una determinación de la administración

Concejala Huerta 5.- llegó a mis oídos sobre una demanda que hay con los asistentes de la educación, ¿me podría explicar eso?

Señor Alcalde los asistentes de la educación están pidiendo que se regularice el tema de que ellos tienen vacaciones dos meses, cuando vino don Patricio Galaz a hablar conmigo en octubre traía un convenio firmado en el año 2004 con el entonces alcalde Tulio Campos, pero ese convenio jamás se aprobó por decreto o sea hicieron el convenio y nada más y siempre se les cumplió con las vacaciones, nadie dijo nada. Yo le dije que no tenía ningún problema en regularizar esto, pero le pedí que él hiciera la consulta a Contraloría y la respuesta fue que no daba a lugar lo que ellos estaban pidiendo y le dijo que ante eso yo no podía hacer nada y que lo único que quedaba era una demanda al tribunal y el departamento jurídico de la Contraloría me dice que yo no puedo llegar a un acuerdo con ellos porque no corresponde entonces no puedo hacer más porque a nosotros no nos regula el código del trabajo sino que la Contraloría, pero tenemos que esperar el juicio, además en el convenio no hay un listado de las personas que tienen derecho.

Concejal Valeria 1.- volviendo al tema de las buenas relaciones municipales me ha llamado mucho la atención y me ha tenido muy preocupado por un caso puntual que paso a través de las redes sociales de las cuales he tratado de mantenerme lo más alejado posible pero cuando

las cosas no son de mi conformidad trato de en lo posible ponerle paños fríos y lamentablemente fui agredido verbalmente y en forma bastante grosera por un funcionario suyo, Carlos Gabriel, con insultos de garabatos a mi me da lo mismo lo que digan en las paginas sociales pero me da lata que en su administración pasen estas cosas porque es su gente la que está detrás y la gente no critica al sujeto sino que lo critica a usted y no creo que al cuerpo colegiado le guste que lo insulten gratuitamente con groserías, trate de ponerle paños fríos a la situación y fui insultado gratuitamente y no me parece que un profesional que trabaje para la municipalidad se preste para este tipo de situaciones y no fui insultado solo yo sino que también la concejala Huerta, tengo claro que a lo mejor usted no va a hacer nada en contra de la persona y quiero dejarlo presente en el concejo porque es preocupante lo que está pasando hoy día **2.-** otro tema es la aprobación del encajonamiento en Hermanos Carrera, cuando vino el concejo regional hice las mismas preguntas con respecto a lo que estaba pasando ahí que no parecía el mejoramiento de ese cajón que está ahí, ellos me dieron a entender que esto estaba estudiado con no sé cuantas años hacia atrás, que no iba a volver a pasar lo mismo que había pasado en otros tiempos y conversando con la gente del sector los gaviones que habían están todos desarmados, las mallas están cortadas y ellos ven un peligro bastante grande y no quieren que en una nueva crecida sus casa se vean afectadas por el tema del agua como paso en otras ocasiones y más aún cuando la familia Vargas se ha tomado casi parte del estero con el relleno que está haciendo y el estero está tomando un nuevo cause que puede afectar bastante a la gente del sector y debíamos tomar las medidas pertinentes al tema, ver si podemos meter maquina y limpiar el estero porque este año puede ser lluvioso

Señor Alcalde son dos cosas diferentes pero que van tomadas de la mano, diste en el clavo con lo que hay que hacer hoy día ahí y solicité de palabra a defensa fluvial, pero voy a hacerlo de forma escrita porque las palabras se las lleva el viento

Concejala Valeria me parece bien y además que veamos el relleno del terreno de los Vargas porque la gente decía que el terreno llegaba hasta atrás de los eucaliptus y ahora todos esos árboles están dentro del terreno

Señor Alcalde pero hay que ver las escrituras porque las escrituras son las que mandan pero también me recuerdo que en años lluviosos el estero también se llevo mucho terreno por ambos lados

Concejala Labbé yo he perdido dos metros

Concejala Valeria no es un tema de buscar pelea pero que lo veamos

Señor Alcalde me gustaba mucho una idea que comenzó don Tulio Campos y era hacer muros para encausar el estero y eso también tenía la segunda intención de hacer un paseo y a lo mejor sería bueno que retomáramos eso

Concejala Valeria yo miraba las casas que están por detrás de la medialuna y me di cuenta que teníamos agua cristalina en donde la gente hace pozas para bañarse

Concejala Labbé allá en Paredones el estero que llega a la desembocadura del mar hicieron como cinco kilómetros de gaviones y quedo espectacular y no hay ninguna casa alrededor

Señor Alcalde claro y acá tenemos casas por ambos lados

Concejala Valeria 3.- estamos a punto de llegar a marzo, me tiene complicado la escuela ¿Qué va a pasar con la carretera? ¿Qué medidas de seguridad vamos a tomar con el inicio de año escolar?

Señor Alcalde ya que no nos cumplieron vamos a tener que tomar medidas nosotros

Concejala Valeria yo ya he presenciado dos accidentes en uno el chofer se subió arriba de la solera y siguió su camino y en el otro me chocaron un furgón porque el chofer se quedo dormido, donde está la escuela ya es urbano y deberíamos tomar las precauciones. Yo hable con carabineros y me dijeron que si ellos tuvieran un radar las cosas cambiarían porque yo tenía entendido que acá había un radar

Concejala Campos se compro un radar con plata municipal y se llevaron a Pichilemu de donde no volvió

Concejala Labbé en Estrella llegaron y pusieron un lomo de toro

Concejala Valeria y además hay que hacer un paso de cebra más arriba

Señor Alcalde eso no es complicado, se demora un par de horas el problema es que hay que pedir autorización a vialidad y eso se demora. Pero nosotros como municipalidad tenemos los letreros puestos pero si los conductores no respetan no es por culpa de nosotros

Concejala Valeria 4.- yo le pregunte en el concejo por el tema de Topocalma, las puertas están puestas y le vuelvo a preguntar cuál va a ser su postura al respecto

Señor Alcalde habíamos acordado de invitarlo a él, pero yo tengo entendido que la gente del pueblo puede entrar de 8 de la mañana a las 8 de la noche sin problema, así que espero que pueda venir

Concejal Valeria él decía que estaba evitando que le produjéramos incendios forestales y resulta que el camino que nos entrego está lleno de bosques entonces no entiendo que es lo que piensa

Señor Alcalde habría que preguntarle a él, a mí me preocupa el tema de Puertecillo porque como llega mucho más gente se está volviendo un basural porque tiran en cualquier lugar la basura y es un tema que vamos a tener que regular como municipalidad porque de donde está el camino hacia el rincón es todo de Litueche y vamos a tener que tener una reunión de comisión para eso porque no tengo idea como se regula el tema de las playas y son temas que tenemos que prepararlos para el próximo verano

Concejal Valeria tengo entendido que este caballero loteo el terreno y tengo entendido que ningún loteo respeto la alta marea entonces ¿Qué va a pasar cuando la gente construya ahí?

Señor Alcalde en la notaria no hay ningún sitio vendido y a mí también me preocupa, hasta dónde llega la alta marea y me dijeron que fuéramos a la Gobernación Marítima porque cuando deslinda con propiedad privada son ocho metros de franja que tienen que dejar y cuando son propiedades públicas son 80 metros entonces es importante saber dónde llega la alta marea, a nosotros nos conviene que quede lo más hacia el cerro posible y tenemos que ver esos límites y no porque en el maremoto haya salido al cerro esa va a ser la alta marea. En marzo vamos a tener que empezar a trabajar en el tema porque vamos a tener que hacer algunas ordenanzas especiales porque el flujo del próximo verano va a ser tremendo.

Concejal Valeria 5.- me queda dando vueltas que paso con el escenario de fierro que teníamos el año pasado

Señor Alcalde son de la escuela básica, hay uno que dejaron estable en la multicancha del gimnasio y abajo hay un plan de seguridad en donde también lo dejaron estable, el año pasado lo pedimos prestado en educación. Y yo hablando con Rodrigo le dije que teníamos que invertir en hacer uno para todas las actividades nuestras

Concejal Labbé 1.- retomar el tema de los no docentes, son diez años alcalde, hay un protocolo de acuerdo firmado por una autoridad de aquella época, es algo no menor y hay que considerarlo porque son como derechos adquiridos ya, la contraloría puede dar recomendaciones

Señor Alcalde si pero a nosotros no nos regula el código del trabajo pero en común acuerdo con ellos les dije que hiciéramos todas las consultas

Concejal Labbé y lo otro no se qué utilidad podrían tener los no docentes todos el verano en la escuela **2.-** en la página de la Intendencia sale con los seremis hablando de Topocalma que las puertas no están abiertas y que se le van a pasar mil doscientos millones a don Jorge para que haga un camino

Señor Alcalde yo no hable de Topocalma, fue de Puertecillo y el concejal Mori también andaba con nosotros, escucha la grabación que a mí me tomaron ahí, yo hable de Puertecillo y del beneficio que tiene para la comuna de Navidad y Litueche

Concejal Labbé pero yo lo doy como dato para que sepan que hay una disposición de que las puertas de Topocalma iban a estar abiertas **3.-** hoy día ya ha pasado casi un mes de la protesta en el cruce de La Rosa por el tema de MaxAgro y me molestó el día que se aprobó automáticamente el plantel de cerdos y nos llama don Andrés Pérez para invitarnos a la aprobación del puente Hermanos Carrera, yo siento que es urgente el puente y asfalto de la calle Hermanos Carrera y sentí que fue una moneda de cambio y si es así es muy lamentable

Señor Alcalde contarles que el seis de enero el Intendente manda al CORE el tema del puente Hermanos Carrera y eso está en el oficio que nos manda el Intendente a nosotros y segundo cuando yo me retire antes porque tenía una reunión con el alcalde de La Estrella, se sumó el alcalde de Las Cabras y con don Oscar Adwanter hicimos un análisis profundo de lo que había pasado, todos sentimos que eso fue una risa para los municipios a lo cual tomamos la decisión de tener una reunión en Las Cabras a la cual va a ir Andrés porque conoce mejor el tema ya que respondió la ADENDA con los abogados jurídicos de cada municipio porque mañana se presenta un recurso de protección de cada municipio en Rancagua, les aviso la hora para los que quieran acompañar, CODEPRA contrato un abogado especialista que ha ganado casi todos los juicios medioambientales en Chile y al tribunal se estaría llevando prensa

Concejal Labbé yo entiendo que tenga esa postura pero para uno es preocupante cuando sale el intendente súper ofuscado diciendo que ya había conversado el día viernes con el alcalde de La Estrella y con don Oscar y que ya no había nada más que conversar porque en la tarde se votaba

Señor Alcalde nosotros tuvimos un round en la cual fuimos a hablar con el ministro Andrés Chadwick junto con el alcalde de La Estrella y con don Oscar y hasta ese momento todavía no éramos informados del día de la votación. La Asesora MedioAmbiental nos mantenía informado, Y lo digo bien responsablemente porque se las ha sufrido todas dentro del gobierno regional, ella emitió un informe y no se le tomo en cuenta y yo no estoy de acuerdo aunque

haya sido mi gobierno lo que paso y nos sentimos con vergüenza porque no se debería haber llegado a esto.

Concejal Labbé producto de los mismo todo comenzó a encajar que lo que hicimos en La Rosa estuvo de mas, el ir a Rancagua estuvo de mas

Señor Alcalde y nos sentimos con mas vergüenza todavía porque apuramos el tema de la ZOIT para tenerlo de respaldo para que no se aprobara el plantel y al final nos miraron la cara

Concejal Labbé 4.- entiendo que hoy día viajaban al campeonato de cuecas a los Andes ¿Esta ha disposición el bus?

Señor Alcalde si, podríamos haber ido porque este campeonato estaba más cerca que el otro pero justo se dio el tema del aniversario.

Concejal Mori en relaciona esto mismo yo tengo hartos deseos de ir al menos el día sábado

Señor Alcalde si es que voy yo vamos en mi vehículo y si van todos vemos la disponibilidad de la van, dejamos vehículo desde ya independiente que después podamos cambiar cual sea, sería bueno que le confirmaran a la señorita Soledad el día viernes quienes van a ir

Concejal Labbé 5.- sería bueno ahora que vienen modificaciones a la ley que se preocupe de lo que uno pide como concejal porque yo pedí el tema de las horas extra

Señor Alcalde eso está listo

Concejal Labbé 6.- y lo otro que igual me da lata decirlo es no saber cuánta plata va a ser el presupuesto del carnaval de Litueche porque no se ha entregado ninguna información excepto el 2% de cultura que son alrededor de 9 o 10 millones

Señor Alcalde no vamos a gastar más de lo que está presupuestado, yo calculo que alrededor de 30 o 35 millones de pesos pero con el aporte del 2%, si me acuerdo que el más caro fue Chico Trujillo que cobra \$12.000.000

Concejal Mori 1.- el tema de vialidad provincial, le hemos planteado en variadas ocasiones que cuando estuviera adjudicado a la empresa global de conservación de caminos se le iba a invitar en forma oficial al concejo, por el tema del accidente que hubo en Matancilla y le pedí a don Denis Poblete que estuviera presente el inspector fiscal y la empresa para que veamos todos los temas pendientes en virtud de la pésima fiscalización que ha habido en los globales para atrás y los trabajos mal ejecutados con la plata de todos los chilenos, para que podamos dar nuestra opinión porque hay caminos que están en pésimo estado

Señor Alcalde ya empezaron con el enmaicillado en Picaflor y ellos traen una planificación que tenemos que modificársela

Concejal Mori 2.- también he planteado el cierre de la oficina de correos acá en nuestra comuna creo que es una situación tremendamente delicada porque la gente más modesta es la que se ve más perjudicada porque es absurdo que vayan a retirar una carta certificada a Santa Cruz

Señor Alcalde para el próximo concejo viene el comodato con Correos de Chile porque quieren solucionar el tema pero no tienen un lugar físico, nosotros teníamos un acuerdo con la señora Eliana pero ella no sigue y correos insiste en que hagamos el comodato y por lo que está pasando en el pueblo no hay otra alternativa

Concejal Mori tenemos que preocuparnos de la gente de la comuna porque es la única empresa de correos porque con Chilexpress se encarece todo y para darle una solución definitiva a la brevedad **3.-** ya fue planteado por mis colegas, el protocolo de acuerdo firmado con la asociación de funcionarios no docentes, usted ya dio algunas explicaciones y hay que atenerse a un tema que es la Contraloría sin perjuicio que se haya tomado este protocolo de acuerdo y que claramente no se tomaron los resguardos pertinentes por la administración de esa época pero hay que abordarlo en su debido tiempo porque cuando tomamos decisiones rebota en el que sigue

Señor Alcalde tengo las dos respuestas de la Contraloría para hacérselas llegar y en el último son tajantes porque dice que la entidad edilicia no está facultada para hacer este tipo de convenio

Concejal Mori 4.- para poder zanjar también el tema de Topocalma y evitar dar opiniones en base a rumores estuvo con nosotros el señor Galmes y esperamos que con ese mismo respeto el venga para acá y aclaremos todas estas situaciones porque la administración esta tremendamente salpicada por esta situación tenga o no tenga responsabilidad y pido que en forma oficial venga al concejo el señor Galmes y podamos solucionar este tema porque hay un tema jurídico de por medio y las playa son publicas así que tenemos que dejarlo solucionado.

5.- también quiero plantear los resguardos que hay que tomar para cuando se dan las autorizaciones para los puestos de la feria, en forma particular ayer me preocupe de sacar fotos de vehículos estacionados donde hay salidas de vehículos y eso no puede ser, dijimos que íbamos a ordenar el tema de los estacionamientos pero hay que hacerlo como corresponde y así en adelante no tengamos inconvenientes con nuestros contribuyentes del comercio establecido **6.-** los baños del salón están en muy mal estado, las puertas están rotas y

hay que reponerlas por un tema de privacidad sobre todo en el baño de las mujeres y más aun ahora que viene el tema del carnaval o al menos que se solucione en forma transitoria

Concejales Labbé es un tema no menor que hemos reclamado hartas veces, en la escuela básica sé que hay un guardia nocturno pero no pueden tener todas las luces encendidas y lo otro es la multicancha del internado, uno pasa a altas horas de la noche y las luces encendidas

Señor Alcalde educación se va a hacer cargo de la multicancha como van a estar ellos allá y le van a cambiar el horario a Gerardo Morales va a estar de 8:30 a 13:00 y de 18:00 hrs en adelante y va a estar encargado de cerrar

Concejales Mori quiero hacer un comentario respecto a la limpieza del estero, efectivamente años atrás se hacían permanentemente las limpiezas por los organismos respectivos y en cuanto a los gaviones que se hicieron acordamos como concejo que esa empresa nunca más trabajara en la comuna porque no usaron gaviones firmes sino que cualquier piedra que rápidamente se rompía, reafirmar que hay que hacer las gestiones para hacer la limpieza del lecho del estero (cuenta de la limpieza del estero que pasa por su casa). Pide que para el próximo concejo se pueda analizar en extenso el tema de MaxAgro

Señor Alcalde yo creo que cuando venga don Oscar debiéramos dejar solo ese punto porque es un tema no menor y tendríamos que invitar al alcalde de La Estrella y de Las Cabras.

Concejales Cáceres 1.- quiero hacer una aclaración de acuerdo a la intervención que hice no es mi intención ni lo será el achacar responsabilidades ni culpa a nadie puntualmente el tema de la Lorena no es que ustedes tengan la culpa, insisto en que es responsabilidad de todos y cuando considero que hay algo mal trato de corregirlo e hice algo por Lorena y ella lo sabe y yo lo hago con la intención de evitar que lleguemos a esto y si es otro personaje también lo voy a hacer. Yo creo que hemos trabajado re bien y no tenemos inconveniente en decirnos las cosas y también con mucho respeto lo que es una experiencia más que positiva la cual valoro

2.- voy también al hecho de los CORE no me cabe duda que fue moneda de cambio y veo el vaso medio lleno porque peor hubiera sido que nos hubieran dado la espalda con el tema de Max Agro y además no nos hubieran aprobado el puente, lo bueno que los CORE que van a seguir también están en contra del proyecto de Max Agro y algo pueden hacer también. Además estamos ejerciendo presiones que pueden ir desde una carta de desagrado hasta una renuncia al partido, si bien todo apunta a que hay algo raro que una primera votación

Señor Alcalde se va a generar una carta que la está haciendo el abogado Lincoln Cáceres sobre nuestra posición no porque sea el gobierno de nosotros vamos a estar de acuerdo

Concejales Cáceres no podemos avalar una cosa de la cual estemos en contra, en este punto tu miras que beneficio tiene inscribirse en un partido político para que después te juegue en contra en tu misma comuna, yo no le veo ningún fruto a menos que hayan cambios, yo velo por los intereses de la comuna

Concejales Campos 1.- Hace un análisis de la situación de correos de Chile

Señor Alcalde aclarar que tenemos la buena voluntad de entregar un espacio en comodato pero Correos de Chile es una empresa privada y hay un negocio particular y si vamos a hacer un comodato tenemos que hacerlo con correos no con la persona que trabaje, porque la señora Eliana me explicaba que lo que a ella le pagaban era una miseria y ahora a la persona que contraten le van a subir

Concejales Campos 2.- hace mención de una situación de un infraccionado por ebriedad en la cual intervino ante el juez de Policía Local proponiendo trabajos comunitarios y lee una documentación en donde el municipio decía que no contaba con la infraestructura ni los medios para que se desarrollen en él este tipo de sanciones

Señor Alcalde para eso no tenemos problema pero ellos querían que ese trabajo fuera remunerado

Secretaría Municipal en todos los juzgados existen estas medidas alternativas en donde las personas que no tienen para cancelar la multa se ponen a disposición del municipio para ejecutar trabajos y el municipio lo único que tiene que hacer es asignarle un trabajo controlar su asistencia para emitir un informe al Juzgado de Policía Local del cumplimiento.

Señor Alcalde no hay ningún problema al respecto para que lo vea con él pero la carta nunca fue dirigida a mi sino que al administrador municipal.

Concejales Campos 3.- cuenta que no ha podido hablar con el dueño de Topocalma pero que el administrador ha expresado que jamás se le va a echar llave a las puertas

Señor Alcalde pide una moción de orden para la realización del tercer concejo del mes de febrero

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

"Por unanimidad se Aprueba la moción de orden".

Señor Alcalde mi propuesta es que sea el día 26

Concejal Valeria a mi me gustaría que fuera el viernes 21

Señor Alcalde llama a votación para el acuerdo de realizar el concejo el día 21 ó 26

Concejala Huerta 21

Concejal Valeria 21

Concejal Labbé 21

Concejal Mori 21

Concejal Cáceres 21

Concejal Campos 21

Señor Alcalde entonces el día 26 a las 10:30

ACUERDO N° 19/2014

"Por seis votos a favor y uno en contra se aprueba el día 21 para realizar el tercer Concejo del mes de febrero de 2014 a las 10.30 Horas."

Señor Alcalde en el nombre de Dios cierra la sesión

Se cierra la sesión a las 13.00hrs.

María Soledad Olmedo Pizarro
Secretaría Municipal
Ministro de Fe